

Nama desa Pekauman berasal dari banyaknya orang muslim yang tinggal di daerah tersebut, hal itu terbukti dengan adanya bangunan Masjid Al-Abror yang dulunya adalah Masjid Agung Sidoarjo. Selain itu banyak bukti yang menerangkan bahwa desa Pekauman adalah banyak orang muslim di sana karena desa Pekauman adalah pusat perdagangan Sidoarjo dan banyak orang yang berdagang disana dan berasal dari mana-mana, pada tahun sekitar akhir abad ke-13 Islam mulai gencar masuk ke Nusantara melalui jalur perdagangan dan juga pernikahan dalam menyebarkan Islam. Penulisan sejarah Indonesia diawali oleh golongan orientalis yang sering ada usaha untuk meminimalisasi peran Islam, di samping usaha para sarjana muslim yang ingin mengemukakan fakta sejarah yang lebih jujur. Suatu kenyataan bahwa kedatangan Islam di Indonesia dilakukan secara damai.¹⁶

Pendapat yang mengatakan bahwa Islam masuk ke Indonesia sejak abad pertama hijriyah (abad ke-7 M), dan langsung dari Arab, itu lebih kuat, mengingat beberapa alasan yang telah dikemukakan diatas. Bahkan dimungkinkan bahwa sejak masa hidup Nabi agama Islam telah masuk ke daerah Nusantara. Menurut literatur kuno Tiongkok, sekitar tahun 625 M telah ada sebuah perkampungan Islam. Untuk bisa mendirikan perkampungan yang berbeda dari agama resmi kerajaan perkampungan Arab Islam tentu membutuhkan waktu bertahun-tahun sebelum diizinkan penguasa atau raja. Harus bersosialisasi dengan baik, disamping itu, menambah populasi muslim di wilayah yang sama, yang berarti para pedagang Arab ini melakukan pembaruan dengan jalan menikahi

¹⁶ Musyrifah Sunanto, *Sejarah Peradaban Islam Indonesia* (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2012), 7; Azyumardi Azra, *Renaissance Islam Asia Tenggara, Sejarah Wacana dan Kekuasaan* (PT. Remaja Rosda Karya, 1999), 8.

desa Pekauman adalah berdagang, karena letak tempat desa Pekauman yang strategis dan sebagai tempat persinggahan para saudagar-saudagar. Sungai Porong yang berhubungan langsung dengan sungai Berantas, sungai terpanjang setelah bengawan Solo di Jawa sangat menguntungkan masyarakat Sidoarjo karena banyak para pedagang yang melalui sungai Porong.

Akan tetapi memasuki abad melenium ini banyak masyarakat desa Pekauman yang telah beralih dalam mata pencahariannya, banyak dari masyarakat Pekauman yang menjadi Pegawai Negeri Sipil (PNS) maupun pegawai swasta karena menurut mereka kalau hanya menggantungkan dari hasil perdagangan tidak bisa mencukupi kebutuhan sehari-hari yang semakin mahal, karena sekarang ini di Pekauman yang dulu sebagai pusat perdagangan mulai berlahan sepi hanya penduduk sekitar saja yang berbelanja di sana. Tapi tidak sedikit pula masyarakat yang masih meneruskan mata pencaharian nenek moyang mereka yaitu berdagang.

Hal ini terjadi karena kurangnya perhatian pemerintah daerah dalam melestarikan salah satu peninggalan sejarah yang ada, akan tetapi bupati Saiful pada tahun 2014 telah membuat program untuk melestarikan sejarah ini melalui di bangunnya desa Pekauman dan kampung Jetis sebagai kampung tempo doeloe Sidoarjo untuk melestarikan sejarah Sidoarjo. Buktinya yaitu telah direnovasinya Masjid Al-Abror yang dulu adalah bekas Masjid Agung Sidoarjo menjadi sangat megah, dan rencana berikutnya adalah pemugaran pusat perbelanjaan matahari mall.

2. Sosial

Keadaan Sosial di Indonesia bermacam-macam karena banyak suku dan budaya yang ada di Indonesia ini. Begitu juga keadaan sosial yang ada di desa Pekauman Sidoarjo, keadaan sosial di desa ini sangat baik kerukunan antar masyarakatnya sangat baik, karena mayoritas hampir semua masyarakat di desa Pekauman adalah muslim. Terdapat banyak juga pondok disana, aura religi sangat memasuki desa Pekauman sangat terasa sekali selain masyarakat desa tersebut yang banyak berketurunan arab dan banyak pondok, serta suara pengajian yang terdengar dari Masjid Al-Abror sangat mendukung suasana religi disana. Suasana sejuk akibat lantunan suara Al-qur'an membuat kita enggan beranjak dari sana, tapi yang sangat disayangkan yaitu penataan letak yang kurang rapi membuat sering terjadi kepadatan kendaraan bermotor disana dan bau busuk berasal dari pasar membuat agak sedikit mengganggu.

Meskipun banyak suku yang ada disana seperti keturunan Arab, ada juga yang berasal dari Madura, dan asli Jawa tetapi mereka saling hidup rukun karena mereka semua berpedoman satu yaitu Islam. Pengajian rutin setelah sholat maghrib selalu dilakukan selain untuk menyambung tali silaturahmi juga sebagai mendalami ilmu agama agar tidak tersesat ke arah yang salah, karena di akhir zaman ini banyak golongan Islam yang tidak sesuai dengan Al-qur'an dan Hadist.

3. Budaya

Budaya adalah suatu cara hidup yang berkembang, dan dimiliki bersama oleh sebuah kelompok orang, dan diwariskan dari generasi ke generasi. Budaya

tahun yang tamat SMP laki-laki sebanyak 967 orang dan perempuan 989 orang, penduduk usia 18-56 tahun yang tamat SMA laki-laki 2.390 orang dan perempuan 3.025 orang dan penduduk usia 18-56 tahun yang tamat perguruan tinggi laki-laki sebanyak 21.978 orang dan perempuan 2.225 orang. Dilihat dari data tersebut mayoritas penduduk Magersari mempunyai pendidikan yang sangat baik yaitu tamatan perguruan tinggi hal ini dapat menunjang perekonomian setiap keluarga di desa Magersari.

Rata-rata umur tenaga kerja yang ada di desa Magersari yaitu, penduduk usia 18-56 tahun yang bekerja laki-laki sebanyak 3.030 orang dan perempuan 1.562 orang, penduduk usia 18-56 tahun yang belum bekerja atau tidak bekerja laki-laki 1.511 orang dan perempuan 1.541 orang, penduduk usia 0-6 tahun laki-laki 401 orang dan perempuan 370 orang, penduduk masih sekolah 7-18 tahun laki-laki 1.501 orang dan perempuan 1.230 orang dan penduduk usia 56 tahun ke atas yang masih bekerja laki-laki sebanyak 762 orang dan perempuan 531 orang.

Adapun beberapa mata pencaharian pokok masyarakat desa Magersari antara lain, peternak 1 orang, montir 2 orang, perawat swasta 1 orang laki-laki dan 2 orang perempuan, ahli pengobatan alternatif 12 orang laki-laki dan 14 orang perempuan, TNI (Tentara Nasional Indonesia) laki-laki sebanyak 74 orang dan perempuan sebanyak 14 orang, POLRI (Polisi Republik Indonesia) laki-laki 79 orang dan perempuan 14 orang, dosen swasta 9 orang laki-laki dan 12 orang perempuan, seniman atau artis 2 orang, pedagang keliling 12 orang laki-laki dan 7 orang perempuan, tukang batu semua yang melakukan

